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Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Tendência de diversificação
Observar resultados externos pode ser um bom caminho para entender tendências do mercado de
pescado. Nesse sentido, ainda que com indicadores pré-pandemia, o relatório sobre o consumo em
2019 da proteína nos Estados Unidos, divulgado pela National Oceanic Atmospheric Administration,
traz dados interessantes, como a diversificação de consumo e a alta ou a perda de preferência de
algumas espécies.

Os norte-americanos consumiram 8,7kg de pescado per capita há dois anos, com os 10 principais
produtos somando 74% das escolhas, uma redução em relação aos quase 90% de anos anteriores.
Além disso, se o camarão continua à frente no consumo, chama a atenção o aumento da procura,
entre um ano e outro, da polaca do Alasca (32,88%) e do salmão (22,77%). Já o panga (-41,88%) e a
tilápia (-11,10%) perderam espaço na mesa do consumidor dos Estados Unidos.
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Destaque

Peixe é comida de criança?

Se depender apenas de Procurando
Nemo, animação infantil da Pixar
lançada em 2003 que ainda faz um
sucesso danado entre a criançada, os
pequenos vão crescer torcendo apenas
para os peixes escaparem dos
aquários dos dentistas espalhados por
aí e voltarem logo para “casa”. A visão
de que o pescado é um alimento
gostoso e saudável nem passa pela
cabeça de alguns brasileirinhos, que
crescem com pouco ou nenhum
contato com peixes ou frutos do
mar.

Cruzando os dados de pesquisa
publicada no site da Seafood Brasil,
do consultor Wilson Santos, sobre o
consumo de no Brasil, que foi de 10,19
kg/per capita/ano em 2020, 10,40 kg
em 2019 e 10,62 kg em 2018, com
dados da Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Contínua 2018

no IBGE, temos um consumo per capita infantil no Brasil de 1,81 kg/ ano de pescado.

Algumas ações estão sendo feitas para aumentar esse consumo. Em março, o Ministério da
Saúde lançou a versão de bolso do Guia Alimentar para Crianças Brasileiras Menores
de 2 anos, com o pescado aparecendo no grupo de alimentos recomendados. Além disso,
indica que, a partir do sexto mês, pode-se fazer a introdução do peixe na dieta dos bebês.
Publicação do Instituto de Pesca recomenda a inclusão do pescado de uma a duas vezes
por semana para as crianças com porções de 30 g ou mais.

Saiba mais sobre o consumo de pescado na infância e as iniciativas que estão sendo feitas
no País na reportagem disponível na Seafood Brasil #38 que pode ser encontrada aqui.

https://www.seafoodbrasil.com.br/voce-sabe-quanto-o-brasileiro-realmente-come-de-pescado
https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O diretor do Instituto Butantan, Dimas Covas, afirmou, ontem, à CPI da Covid que as
negociações com o governo federal para compra da vacina Coronavac pararam em 20
de outubro do ano passado. Ele atribuiu a interrupção a uma declaração do
presidente Jair Bolsonaro de que não compraria a vacina. A fala contraria a do
ex-ministro Eduardo Pazuello, que declarou à CPI que a declaração de Bolsonaro não havia
interferido, lembra o G1. Dimas afirmou que uma demora de três meses por parte do
governo federal para assinar o contrato da CoronaVac impediu que 100 milhões de doses
da vacina fossem entregues até maio deste ano.

Bolsonaro voltou a acionar o STF contra medidas determinadas por governadores
estaduais para evitar a expansão da Covid-19, como “lockdown” e toque de recolher.
A ação direta de inconstitucionalidade pede a suspensão de decretos de três estados:
Pernambuco, Paraná e Rio Grande do Norte, explica o G1.

Ao mesmo tempo, o YouTube removeu mais vídeos em que o presidente Jair
Bolsonaro defendia tratamento precoce para a Covid-19. Levantamento da empresa de
análise de dados Novelo Data, afirma que pelo menos 11 vídeos foram deletados, informa o
UOL.

A taxa de desocupação do País subiu de 13,9% no quarto trimestre de 2020 para um
ápice de 14,7% no primeiro trimestre de 2021, segundo os dados da Pnad Contínua
divulgados pelo IBGE, destacou o Correio Braziliense, em reprodução de matéria da
Agência Estado. O mercado de trabalho no Brasil vive, assim, seu pior momento em
mais de um ano de pandemia, confirmou Adriana Beringuy, analista da Coordenação de
Trabalho e Rendimento do IBGE.

Alvo de procedimento disciplinar por ter participado de um ato considerado político mesmo
sendo general da ativa, Pazuello apresentou sua defesa ao Exército declarando que o
evento não tinha esse contexto porque o Brasil não está em período eleitoral e
Bolsonaro não é filiado a partido político, relatou o G1. Em defesa de Pazuello,
Bolsonaro negou a existência de "viés político" no ato de motociclistas realizado no
último domingo, no Rio, declarando ter sido um movimento "pela liberdade, democracia e
apoio ao presidente". Ele não descartou a possibilidade de haver novos encontros nas
próximas semanas, destacou o UOL.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/27/dimas-covas-desmente-pazuello-e-diz-que-fala-de-bolsonaro-atrasou-sim-negociacoes-da-coronavac.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/27/bolsonaro-aciona-stf-contra-tres-decretos-estaduais-que-impoem-restricoes-a-fim-de-conter-covid.ghtml
https://www.uol.com.br/tilt/noticias/redacao/2021/05/27/limpa-no-youtube-videos-em-que-bolsonaro-defende-cloroquina-sao-apagados.htm
https://www.correiobraziliense.com.br/economia/2021/05/4927313-ibge-ve-pior-momento-do-mercado-de-trabalho-em-mais-de-1-ano-de-pandemia.html
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/27/pazuello-apresenta-defesa-ao-exercito-e-diz-que-ato-com-bolsonaro-nao-era-evento-politico.ghtml
https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/27/bolsonaro-diz-que-ato-no-rio-nao-teve-vies-politico-e-cogita-fazer-outros.htm


Mas seu vice e general da reserva, Hamilton Mourão, adotou postura oposta ao
declarar que regras que vedam participação de militares da ativa em atos políticos
devem ser respeitadas “para evitar que a anarquia se instaure dentro” das Forças
Armadas, publicou o G1.

Ex-governador do Paraná e ex-prefeito de Curitiba, Jaime Lerner morreu aos 83 anos
de complicações renais. Como destaca a Folha, ele foi um importante urbanista, com a
aposta no transporte público e em áreas verdes, além do pioneirismo no descarte de
resíduos.

A maioria dos ministros do STF votou para anular a delação premiada do
ex-governador do Rio de Janeiro Sergio Cabral, que está preso desde novembro de
2016. Por 7 votos a 4, os ministros acolheram recurso protocolado pela Procuradoria-Geral
da República para invalidar a colaboração, que foi fechada com a Polícia Federal e tinha
sido homologada individualmente pelo ministro Edson Fachin, explicou a Agência Brasil.
Nela, o ministro do STF Dias Toffoli era acusado de ter recebido propina em troca de
sentenças.

O ministro da Economia, Paulo Guedes, criticou a reforma tributária ampla, a que
classificou como suicida, e disse que a proposta que criaria um fundo de
compensação para possíveis perdas de arrecadação de Estados e municípios
saquearia meio trilhão da União, destacou o O Globo.

E o forte superávit primário do governo em abril somado à decisão da agência de
classificação Fitch de manter o rating soberano do Brasil ajudaram o dólar a fechar
em queda de 1,09%, a R$ 5,2553, ontem. O cenário também fortaleceu a Bolsa brasileira,
que registrou alta de 0,30%, aos 124.366,57 pontos, publicou o Estadão.

Covid-19
O País registrou 2.130 mortes por Covid-19 na última quinta-feira e passou de 455 mil
vítimas. São 456.753 desde o começo da pandemia, segundo os dados do consórcio de
imprensa, divulgados pelo Jornal Nacional. Em 24 horas, o País confirmou 65.672 novos
casos, levando o total para 16.341.112. A média de casos está em 63.222 por dia, com a
de mortes em 1.766 por dia. É a menor desde 12 de março, mas a segunda maior do
mundo neste momento, atrás apenas da Índia.

Uma dessas vítimas, ontem, foi o compositor Nelson Sargento, aos 96 anos, como
informou o Jornal Nacional. Companheiros de vida, personalidades do samba e da música e
políticos lamentaram nas redes sociais a perda do baluarte da Mangueira, como contabilizou
o G1. A Folha fez um compilado com os seus maiores sambas.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/27/mourao-defende-respeito-a-regra-que-proibe-participacao-de-militares-em-atos-politicos.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/mauro-calliari/2021/05/com-paixao-jaime-lerner-se-tornou-um-dos-maiores-urbanistas-do-mundo.shtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2021-05/supremo-anula-delacao-premiada-de-sergio-cabral
https://oglobo.globo.com/economia/guedes-diz-que-reforma-tributaria-ampla-suicida-saquearia-meio-trilhao-da-uniao-1-25036227
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,cotacao-dolar-bolsa-de-valores-27-05-2021,70003728600
https://g1.globo.com/jornal-nacional/noticia/2021/05/27/brasil-registra-2130-novas-mortes-por-covid-e-ultrapassa-456-mil.ghtml
https://g1.globo.com/jornal-nacional/noticia/2021/05/27/sambista-nelson-sargento-morre-aos-96-anos-vitima-de-covid.ghtml
https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/05/27/morte-de-nelson-sargento-repercussao.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/ilustrada/2021/05/conheca-os-maiores-sambas-enredo-de-nelson-sargento-morto-aos-96-anos.shtml


Na última quinta-feira, 632.253 doses da vacina contra a Covid-19 foram aplicadas. São
43.936.007 imunizados com a primeira dose, equivalente a 20,75% da população, e
21.634.953 pessoas com a segunda, ou 10,22% da população.

A incidência de novos casos monitorada pelo Observatório Covid-19 da Fiocruz aponta
para um novo recrudescimento da pandemia nas próximas semanas, de acordo com
boletim divulgado ontem. Segundo os pesquisadores, na semana encerrada em 22 de maio,
houve aumento da taxa que mede a quantidade de novas infecções, o que se soma a altos
patamares de testes positivos para o diagnóstico da doença e pode se refletir em
crescimento dos óbitos em até duas semanas, explica a Agência Brasil.

A Prefeitura de São Paulo vai passar a exigir comprovante de residência para vacinar
contra a Covid em todas as unidades de saúde. A medida foi anunciada pelo prefeito
Ricardo Nunes (MDB), explicou o G1.

Policiais civis do Rio de Janeiro prenderam, ontem, dois suspeitos de vender
atestados falsos de comorbidades. Segundo os agentes, os documentos custavam R$ 20
e eram utilizados por pacientes para furar a fila da vacinação contra o coronavírus, relatou o
Correio Braziliense.

Nas últimas semanas, denúncias "informais" na internet têm se proliferado, informa o
G1. Além das reclamações de familiares e amigos com casos similares, médicos também
contam que têm recebido pedidos para laudos falsos de pacientes.

https://agenciabrasil.ebc.com.br/saude/noticia/2021-05/fiocruz-alerta-para-tendencia-de-agravamento-na-pandemia
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/05/27/prefeitura-de-sp-vai-exigir-comprovante-de-residencia-para-vacinar-contra-covid-a-partir-desta-sexta.ghtml
https://www.correiobraziliense.com.br/brasil/2021/05/4927367-suspeitos-de-vender-atestados-falsos-para-furar-fila-da-vacinacao-sao-presos.html
https://g1.globo.com/bemestar/noticia/2021/05/28/relatos-de-atestados-falsos-para-furar-fila-da-vacina-proliferam-conselhos-de-medicina-nao-registram-nem-uma-denuncia-sequer-no-pais.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
Pela primeira vez em 111 anos de serviços meteorológicos do País, o governo vai
emitir alerta de emergência hídrica para o período de junho a setembro em cinco
Estados brasileiros - Minas Gerais, Goiás, Mato Grosso do Sul, São Paulo e Paraná,
em função da escassez de água. Todos estão na bacia do Rio Paraná, onde se concentra
parte da produção agropecuária e grandes hidrelétricas. Na região, a situação é classificada
como "severa" e a previsão é de pouco volume de chuvas para o período. As informações
são do Estadão.

O alerta está previsto para ser divulgado hoje pelo Sistema Nacional de Meteorologia
(SNM), órgãos federais ligados à meteorologia, a Agência Nacional de Águas e Saneamento
Básico (ANA) e o Centro Nacional de Monitoramento e Alerta de Desastres Naturais
(Cemaden). No documento, as instituições reforçam que a emergência hídrica é associada à
escassez de precipitação na região hidrográfica e a previsão de que o cenário persista até
setembro.

De acordo com o SNM, o déficit de precipitação na bacia do Paraná está provavelmente
relacionado à influência de dois fenômenos atmosféricos de grande escala. O primeiro é La
Niña e o segundo é a Oscilação Antártica, responsável por alterar o padrão de pressão
atmosférica na região.

A Associação Brasileira da
Piscicultura (Peixe BR),
apresentou ontem o Projeto
Indicador de Preços de Tilápia,
feito em parceria com o
CEPEA/USP. Participaram da live
Francisco Medeiros, presidente
executivo da Peixe BR e o
professor Thiago Carvalho, do
Cepea/USP.  Com apresentação
de Altair Albuquerque, o evento
aconteceu através do canal do

YouTube da Peixe BR.

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,governo-considera-emitir-alerta-de-emergencia-hidrica-para-cinco-estados,70003728771
https://www.youtube.com/watch?v=O5Kms4oESt0
https://www.youtube.com/watch?v=O5Kms4oESt0


"Hoje passamos uma etapa extremamente importante e, a partir de agora, vamos dizer
assim, seremos mais vistos através do importante indicador de preços da tilápia. Isso é
extremamente importante para os associados, mas principalmente para o Brasil e para que
possamos estabelecer políticas agrícolas específicas e muito mais acertadas com dados
agrícolas", falou Medeiros.

"Tenho que parabenizar o setor pela busca de uma organização maior. A gente sabe o
quanto vocês são organizadores, mas é importante lembrar que quando a gente tem
indicadores de preços e indicadores de custos de produção, ou seja, números para a gente
poder debater e tomar decisões, a cadeia ganha um peso maior e vai ficando cada vez mais
profissional”, falou o professor Thiago Carvalho, do Cepea/USP.

O The Fish destaca um novo estudo que aponta para a combinação dos setores de
aquicultura e pesca na redução drástica da diversidade de bivalves ao longo da costa
chinesa. O estudo foi realizado pelo biólogo He-Bo Peng e colegas, que coletaram
amostras de bivalves em 21 locais - da cidade de Dongliaodao, no sul tropical, aos lodaçais
de Yalu Jiang, mais de 2.000 km ao norte e cobertos de gelo por vários meses no inverno.

Os bivalves respondem pela maioria das safras de maricultura chinesas, com mais de 14
milhões de toneladas por ano, e os pesquisadores observam que os humanos
rotineiramente coletam os juvenis de espécies comerciais em um local e os transportam e
espalham para planícies de lama entre marés em outro lugar. Como as espécies comerciais
são escolhidas com base em sua forte adaptabilidade, essas espécies rapidamente se
tornaram as mais abundantes em algumas áreas entremarés, muitas vezes reduzindo a
densidade de espécies locais.

Pesca
No Acre, a Polícia Federal deflagrou, ontem, a Operação Mar de Galileia, que tem
como objetivo o combate às fraudes ao benefício do seguro defeso. As investigações,
que contaram com o apoio da Secretaria de Aquicultura e Pesca e da CGU, tiveram
início no ano de 2014 quando foi apurado, dentre outros fatos, que os municípios de
Brasiléia e Assis Brasil somavam 1.357 pescadores cadastrados.

Como informa O Documento, os policiais cumpriram mandado de busca e apreensão na
Colônia de Pescadores e Aquicultores de Brasiléia e Epitaciolândia, para apurar uma
possível fraude perpetrada para recebimento indevido do seguro defeso.

https://thefishsite.com/articles/aquaculture-linked-to-a-reduction-in-chinese-bivalve-diversity
https://odocumento.com.br/operacao-mar-de-galileia-combate-fraudes-ao-beneficio-do-seguro-defeso/


Em Santa Catarina, pescadores de Balneário Camboriú e de outras cidades do Litoral
Norte já estão preparados para receber tainhas que devem chegar à região nos
próximos dias. É que com a previsão apontando para baixas temperaturas e uma
massa de ar frio chegando no Rio Grande do Sul, os cardumes tendem a “subir” para
o litoral norte catarinense.

Ao NDTV, Ronan Pinheiro, pescador artesanal de Balneário Camboriú, durante todo o mês
de março a safra foi fraca na cidade. Mas, ele conta que os peixes já estão “batendo” nos
costões das praias agrestes, e a expectativa é que os cardumes cheguem à Praia Central
nos próximos dias.

A Global Fishing Watch, uma
organização internacional sem
fins lucrativos dedicada a
promover a sustentabilidade
do oceano por meio do
aumento da transparência da
atividade no mar, lançou
ontem o Global Fishing Watch
Marine Manager, um portal de
tecnologia que permitirá que
autoridades regulatórias e
pesquisadores monitorem
embarcações envolvidas na
pesca comercial e outras

atividades, como as envolvidas no turismo, perfuração de petróleo e navegação.
Como conta a Seafood Source, as informações do navio podem ser sobrepostas a outros
conjuntos de dados no portal, incluindo ambientais, como salinidade e temperaturas da
superfície do mar.

Indústria
A Associação Brasileira das
Indústrias de Pescados (Abipesca)
elegeu ontem a sua nova diretoria
para os próximos dois anos. A
presidência permanece com Eduardo
Lobo, da Prime Seafood. Ele destacou
a importância que a Abipesca vem
ganhando ao longo dos anos  “É a
consolidação de uma entidade que hoje
é uma referência técnica e uma

https://ndmais.com.br/tempo/frente-fria-aumenta-expectativa-de-pescadores-por-tainha-no-litoral-norte/amp/
https://globalfishingwatch.org/marine-manager
https://globalfishingwatch.org/marine-manager
https://www.seafoodsource.com/news/environment-sustainability/global-fishing-watch-opens-doors-on-new-mpa-management-portal-transshipment-data


referência para as indústrias sobre serviço de inspeção federal”, falou Lobo.

Para o novo grupo diretivo, foram escolhidos para o conselho Éder Krummenauer, da
Frumar, e Luzaldo Schmidt, da Costa Sul. A vice-presidência ficou com Roberto
Gutierrez, da Bom Peixe, Thiago De Luca, da Frescatto, e Arimar França, da Produmar.

Na pauta para os próximos dois anos estão temas como os Novos RTIQs; SDA Digital;
consultas públicas da pesca; mercado Europeu; desoneração tributária  e Plano Safra.
“2021 e 2022 serão os anos da consolidação do setor de pescado. Uma cadeia produtiva
forte se faz com entidades atuantes, focadas na melhoria das relações entre o setor
produtivo privado e o ambiente regulatório governamental”, acrescentou.

A CNA/Senar iniciou nesta semana o Projeto Campo Futuro, que traz levantamento
dos dados de custo de produção das atividades agrícolas e pecuárias em 2021 com a
realização dos primeiros painéis virtuais de café e grãos. Com 14 anos de execução, o
Projeto Campo Futuro visa a identificação de estratégias de comercialização, formação de
custos de produção e nível tecnológico das atividades agropecuárias desenvolvidas nas
principais regiões produtoras do Brasil.

Segundo o Avisite, para 2021, a meta do Projeto Campo Futuro é a realização de 140
painéis de levantamento de custo de produção online, visitando 123 municípios em 19
Estados. Serão levantados os custos de produção das seguintes atividades: fruticultura,
hortaliças, grãos, pecuária de corte, cafeicultura, pecuária de leite, cana-de-açúcar,
avicultura, aquicultura, silvicultura e suinocultura.

O Portal ABC do ABC conta que as novas regras de inspeção e fiscalização sanitária e
industrial dos produtos de origem animal, aprovadas pelos parlamentares da
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, devem entrar em vigor em 120 dias
por meio da Lei 17.373/21, sancionada e publicada ontem pelo Executivo. O texto foi
aprovado neste mês com alterações na redação original encaminhada pelo governo. De
acordo com a nova lei, além das vistorias feitas pelo Serviço de Inspeção de São Paulo
(Sisp), vinculado à Secretaria da Agricultura e Abastecimento, o Estado poderá credenciar
profissionais e empresas privadas para a atividade de inspeção.

As ações de fiscalização, inspeção e reinspeção dos animais destinados ao abate e as
carnes, pescado, leite, ovos, produtos de abelha e derivados, deverão respeitar os
princípios da preservação do meio ambiente e da proteção à saúde pública, defesa sanitária
e do bem-estar animal, e estar em conformidade com a Lei Federal 1.283/1950, que trata do
tema e normas do Sistema Nacional de Vigilância Sanitária.

https://www.avisite.com.br/index.php?page=noticias&id=24159
https://www.abcdoabc.com.br/abc/noticia/novas-regras-fiscalizacao-produtos-origem-animal-entram-vigor-120-dias-124852


O setor de conservas de atum está vivendo desde o último ano uma nova “era de
ouro” na Europa. Conforme o Europa-Azul, 1 em cada 2 italianos aumentou seu
consumo durante os últimos meses. A Espanha vende atum em lata em 140 países
nos cinco continentes e gera cerca de 11 mil empregos diretos na comunidade
autônoma. As empresas espanholas de conservas de frutos do mar fecharam 2020
com uma produção de 360   mil toneladas (2% a mais que em 2019) e de 1,754 bilhões de
euros (4,8% a mais), segundo dados da Anfaco.

O atum em lata confirma-se como um dos setores mais virtuosos da indústria alimentar
italiana, que os consumidores têm recompensado mesmo em tempos de pandemia. Na
Itália, em 2020 foi registrado um valor de mercado de mais de 1,40 bilhão de euros (+ 6%
em relação a 2019) com uma produção nacional de mais de 80,3 mil toneladas (+ 8,21%)
enquanto o consumo atingiu 160.191 toneladas (+ 4,7%), cerca de 2,67 kg per capita. No
mesmo período, as exportações marcaram uma trajetória positiva: 30.500 toneladas (+
18,6%), o que confirma o crescente interesse por este produto no exterior, seja países da
UE (Alemanha, Grécia, Eslovênia, República Tcheca) ou de outras nações, especialmente
do Canadá, da Arábia Saudita e dos Emirados Árabes Unidos.

Varejo

A Prefeitura do Natal (RN)
anunciou que reinicia, na
próxima semana, a obra de
construção do Centro
Comercial e de Descasque de
Camarão do Maruim. Uma
reunião virtual entre
representantes da Seharpe –
Secretaria de Habitação e
Projetos Estruturantes -, Caixa
Econômica Federal e Ministério do
Desenvolvimento Regional definiu

o cronograma dos serviços. O investimento total na área será de R$ 4,7 milhões.

O Agora RN destaca que a obra do Centro Comercial faz parte de uma série de ações
realizadas na área, transformando o local, que antes servia como moradias insalubres e
pontos comerciais sem adequações sanitárias suficientes para funcionamento, num local de
fonte de renda para a população daquela localidade. Além disso, as famílias que residiam
na área ganharam moradia no Residencial São Pedro, construído em um local próximo, no

https://europa-azul.es/aumenta-el-consumo-de-las-conservas-de-atun-en-europa/
https://agorarn.com.br/ultimas/prefeitura-do-natal-retoma-construcao-do-centro-comercial-e-de-descasque-de-camarao-do-maruim/


bairro das Rocas, evitando o deslocamento para áreas distantes de sua realidade de
trabalho e convívio por anos.

Uma pesquisa feita pela VipCommerce em parceria com o E-Commerce Brasil mostrou o
panorama das compras em supermercados online. Conforme os dados, pelo menos
75% dos respondentes afirmaram realizar compras em supermercados online, com
frequências variadas: 26% a cada 15 dias; 21% compraram apenas 1 ou 2 vezes até
agora; 15% uma vez por mês; 11% 2 ou mais vezes por semana. Além disso, 44% dos
consumidores dizem ter feito compras online para abastecimento da casa na última semana.
36% nas últimas 24 horas. 14% realizaram compras no último mês.

Para os respondentes que abastecem suas casas de forma digital, 63% preferem usar uma
entrega agendada. Já para 28%, a melhor alternativa é a entrega expressa (em até duas
horas), enquanto 9% preferem retirar na loja. Quando questionados sobre as principais
formas usadas para fazer as compras de supermercado online, 55% afirmaram que usam o
aplicativo ou o site do próprio supermercado de preferência para realizar as compras.
Outros 45% preferem optar por algum tipo de marketplace.

Varejistas regionais, concorrentes dos grandes grupos, foram responsáveis por
quase 69% do crescimento das 20 maiores indústrias de consumo do País no
intervalo de março de 2020 a fevereiro de 2021. Nesta lista estão redes com força
local, como grupo Muffato e Zaffari, mas também pequenos negócios. “Não nos
recordamos de taxas perto destes 70% nos anos anteriores. E supera a participação de
63% que o varejo regional tem nas vendas no país”, afirma Roberto Butragueño, diretor da
Nielsen, responsável pelo levantamento desses dados.

Segundo a Superhiper, as 20 maiores redes cresceram de forma mais acelerada no varejo
regional do que no nacional nos 12 meses acumulados até fevereiro de 2021. Os dados
ainda mostram que os lojistas regionais fizeram reajustes em média 50% menores que as
grandes redes na pandemia. Para não perder margens, as cadeias podem ter tentado
ganhar no maior volume contratado dos fornecedores, em acordos com condições
comerciais específicas.

Food Service
O presidente da Associação Nacional de Restaurantes (ANR), Cristiano Melles,
participou de uma série de reuniões em Brasília, na semana passada, em defesa de
novas linhas de crédito e novo Refis para o setor. Preocupado com o endividamento das
empresas, Melles esteve em reuniões no Sebrae, com lideranças no Congresso e no
Ministério da Economia.

https://www.ecommercebrasil.com.br/noticias/supermercados-online-compram-pelo-site-ou-app/
https://www.superhiper.com.br/supermercados-regionais-negociam-melhor-e-vendem-mais/
https://anrbrasil.org.br/presidente-da-anr-defende-em-brasilia-novo-refis-para-o-setor/


Segundo a última pesquisa ANR, realizada em parceria com a Galunion e o IFB, divulgada
semana passada, 71% dos bares e restaurantes afirmaram ter dívidas. Segundo a pesquisa,
entre as empresas com dívidas, 29,2% afirmam que o valor representa de 1 a 3 meses de
faturamento mensal médio de 2020. Mas a maioria está em pior situação: 28,1% afirmam
que o endividamento representa de 4 a 6 meses da receita, e 15% que sobe para 7 a 12
meses. Outros 19,4% têm dívidas que representam mais de um ano de faturamento e
apenas 8,3% dizem que o total é menor que um mês da receita.

O R7 conta que dois bares localizados no bairro Buritis, na região Oeste de Belo
Horizonte, conseguiram, na Justiça, autorização para abrirem as portas sem
restrições de dias e horários. A decisão, em caráter liminar, garante que os
estabelecimentos Boi Werneck e Boi Zé possam funcionar fora dos horários
determinados por decreto da Prefeitura.

As liminares foram concedidas pelo juiz Maurício Leitão Linhares, da 1° Vara de Feitos da
Fazenda Pública de Belo Horizonte, e permitem que os bares funcionem, com consumo
interno, sem restrições de dias e horários.

https://noticias.r7.com/minas-gerais/bares-de-bh-conseguem-na-justica-aval-para-funcionar-sem-restricoes-27052021?amp

